
Protokoll
der Mitgliederversammlung 2022

des SV Eichede von 1947 e.V.

am Freitag, 31. März 2023, 19:40 – 21:00 Uhr
Gemeinschaftshaus Eichede

Teilnehmende s. Anwesenheitsliste
Protokoll Jan Magnus Kramp
Gäste Bürgermeister Wolfgang Meyer

Tagesordnung

1. Eröffnung und Begrüßung
2. Feststellung der Stimmberechtigten
3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2022
4. Ehrungen
5. Tätigkeitsberichte

5.1. Jahresbericht des Vorstandes
5.2. Jahresbericht der Jugendabteilung

6. Kassenbericht
7. Bericht der Kassenprüfer
8. Entlastung des Vorstandes
9. Wahlen

9.1. Wahl des/der stellv. Vorsitzenden
9.2. Wahl des/der Schriftführer/in
9.3. Wahl des/der Jugendwart/in
9.4. Wahl der Beisitzer/innen
9.5. Wahl eines/einer Kassenprüfers/in

10. Anträge
11. Verschiedenes

TOP 1 Eröffnung und Begrüßung
Sachstand
Der Vorsitzende Olaf Gehrken eröffnet am Freitag, den 31. März, um 19:40 Uhr die 
Mitgliederversammlung 2022 und begrüßt die anwesenden Mitglieder sowie den Bürgermeister 
der Gemeinde Steinburg Wolfgang Meyer. Herzlich begrüßt werden ebenso die Ehrenmitglieder 
Rüdiger Wagener und Reinhold Sommerfeld. Der Ehrenvorsitzende Manfred Klitzke lässt sich 
entschuldigen und hat im Vorwege beste Wünsche ausgerichtet.
Die Protokollführung übernimmt Schriftführer Jan Magnus Kramp.
Vor dem Einstieg in die Tagesordnung gedenken die Anwesenden den verstorbenen Mitgliedern 
Bernd Klimschöfki und Hans Georg Beuck. 
Olaf Gehrken stellt fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung mit Tagesordnung am 
7.3.2023 ordnungsgemäß veröffentlicht wurde. Es wurden im Vorwege keine weiteren Anträge 
eingereicht. Die Mitgliederversammlung ist mit der Tagesordnung einverstanden.

Seite 1 von 5



TOP 2 Feststellung der Stimmberechtigten
Sachstand
Nach Beantwortung der Frage, ob sich alle Anwesenden in die Teilnehmendenliste eingetragen 
haben, stellt der Vorsitzende fest, dass 68 stimmberechtigte Mitglieder an der Versammlung 
teilnehmen. Als Gast ist Bürgermeister Wolfgang Meyer anwesend. Die Anwesenheitsliste wird 
dem Protokoll hinzugefügt.

TOP 3 Genehmigung des Protokolls Mitgliederversammlung 2021
Sachstand
Das Protokoll wurde im Vorwege auf der Internetseite des SV Eichede veröffentlicht und liegt als 
Tischvorlage aus.
Beschluss
Die Versammlung verzichtet auf ein Verlesen des Protkolls, das einstimmig angenommen wird.

TOP 4 Ehrungen
Sachstand
Zur Ehrung langjähriger Vereinsmitglieder werden folgende Mitglieder geehrt:

25 Jahre Dr. Johann Schacht
40 Jahre Andreas Licht

Winfried Nagel
Garlev Möller

50 Jahre Manfred Fürstenberg
Günther Gloss
Dietmar Henk
Aurel Bastian-Hauck

60 Jahre Manfred Dau
Manfred Puppel
Jörg Brockmöller

70 Jahre Gerd Pöpplau

TOP 5.1/5.2 Tätigkeitsbericht des Vorstandes & Jugendabteilung
Sachstand
Den Jahresbericht des Vorstandes gibt der Vorsitzende ab. Die Tätigkeiten des Vorstandes und 
die sportlichen Leistungen des Jahres 2022 werden umfassen dargestellt. 

Für den Bereich der Schiedsrichter berichtet Jan Magnus Kramp, dass wiederholt zu wenig 
Schiedsrichter gemeldet werden konnten. Aktuell hat der Verein einen SR-Fehlbestand von fünf 
Schiedsrichter. Dieser Fehlbestand wird seitens des SHFV mit empfindlichen Geldstrafen 
sanktioniert. In der kommenden Saison droht erstmals ein Punktabzug von bis zu 3 Punkten für 
die 1. Herrenmannschaft. Er appelliert an die Mitglieder und Mannschaftsverantwortlichen, 
Kandidaten für die Anwärterlehrgänge zu melden. Auf Nachfrage wird erläutert, dass das 
Mindestalter für Schiedsrichter 12 Jahre beträgt – Empfehlung des SHFV liegt bei 14 Jahre.

Lars Konietzko berichtet für die Handicap-Mannschaft von den Aktivitäten im vergangenen Jahr. 
Es ist immer noch mit den Folgen der Corona-Pandemie zu kämpfen gewesen. Bei der Teilnahme
und Organisation von eigenen Turnieren hat sich wieder ein normaler Rhythmus entwickelt. 
Highlight im Jahr 2022 war die Teilnahme an einem Turnier in Ibbenbüren.
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Für den Seniorenbereich berichtet Heino Keiper vom sportlichen Abschneiden der drei 
Herrenmannschaften sowie der Ü50-Mannschaft in der Saison 2021/22 und den bisherigen 
Verlauf der Saison 2022/23. Beim Norddeutschen Fußballverband wurde die Lizenz für die 
Regionalliga Nord der Herren beantragt.

Den Bericht der Walking Football-Mannschaft übernimmt Tobias Kramp. Die 2021 gegründete 
Mannschaft erfreut sich regen Zuwachs. Neben dem wöchentlichen Training wurde 2022 an 
einigen Einladungsturnieren in der Region teilgenommen.

Jugendwart Christian Koch berichtet von den sportlichen Highlights des vergangenen Jahres. 
Hervorzuheben ist hier sicher der 2. Platz der U19 in der Regionalliga Nord 2021/22. Ebenso der 
Doppelaufstieg der U15 & U14 verbunden mit der Erfahrung Regionalliga-Fußball in der U15. Die
beiden U-Nationalspielerinnen Emily Wallrabenstein (Eintracht Frankfurt) und Melina Walheim 
(SGS Essen) haben den Verein verlassen. Erfreulich ist in der Altersklasse auch die Entwicklung 
der 3. C-Junioren unter der Leitung von Lillo Minacori. Schwierig gestaltet sich zunehmend die 
Suche nach engagierten Übungsleitern für den unteren Jugendbereich.

Andreas Petersen erläutert ausführlich den Sachstand der Verhandlungen über einen neuen 
Pächter der Vereinsgastromie zur Saison 2023/24. Die vergangenen Wochen und Monate haben 
gezeigt, dass es ein großer Aufwand ist, die Neubesetzung des gastronomischen Betriebes zu 
bearbeiten. Verhandlungen mit interessierten Gastronem werden aktuell geführt. Der Vorstand 
ist zuversichtlich, dass ein neuer Pächter zum 01.07.23 den Betrieb aufnehmen kann. 

Zur Sportanlage gibt Andreas Petersen einen Einblick in die durchgeführten Arbeiten. Der 
schlechte Zustand im Sommer ist dabei zurückzuführen auf die starke Beanspruchung  zu 
Jahresbeginn. Dank des Einsatzes mehrerer Vereinsmitglieder in Form von regelmäßigen 
Arbeitseinsätzen konnte ein schlechterer Zustand verhindert werden. Insgesamt hat der Verein 
2022 für die Unterhaltung der Sportflächen 86 TEUR ausgegeben. Davon hat die Gemeinde im 
Rahmen der Sportförderung 15 TEUR übernommen und zusätzlich den Arbeitseinsatz der 
Gemeindearbeiter bereitgestellt.
Zur Zusammenarbeit mit der Gemeinde betont Andreas Petersen, dass es aktuell einen positiven
Austausch mit dem Bürgermeister gibt und gemeinschaftlich eine gute Zusammenarbeit 
angestrebt wird.

Der Vorsitzende Olaf Gehrken blickt abschließend gerne auf die Feierlichkeiten und Aktiväten im 
Jubiläumsjahr 2022 zurück. Die umfassende Vereinschronik zum 75-jährgen Jubiläum ist äußerst 
lesenswert. Besonders sind im vergangenen Jahr die Ehrungen für 70-jährige 
Vereinsmitgliedschaft von Alfred Sengelmann und Claus Delfs gewesen. Sportliche Highlights der
Jubiläumsaktivitäten sind im Sommer das Mixed-Turnier der Jugendmannschaften sowie das 
große Turnier der Handicap-Mannschaft im Ernst-Wagener-Stadion gewesen.

Besonderes Augenmerk hat der Verein im finanziellen Bereich auf die Entwicklung der Kosten zu 
richten. Die Entwicklung von steigenden Kosten im Bereich Energie führt zu direkten 
Auswirkungen bei Auswärtsfahrten, Ausrüstung sowie Heiz- und Stormkosten. Diese 
Entwicklungen mit dem Ukraine-Krieg sorgen auch bei den Sponsoren für Zurückhaltung. Der SV 
Eichede ist darauf angewiesen neue Sponsoren zu gewinnen, um die hohen Kosten tragen zu 
können.

Mit dem Blick in die Zukunft konnten bei den sportlichen Verantwortlichkeiten für die 
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kommende Spielzeit erneut sehr gut besetzt werden. Die Trainer für den oberen Jugendbereich 
wurden bereits veröffentlicht. Für den unteren Jugendbereich laufen derzeit die finale 
Gespräche und auch im Herrenbereich setzt das aktuelle Trainerpersonal die erfolgreiche Arbeit 
fort.

Zur Mitgliederentwicklung ist zu berichten, dass der SV Eichede aktuell 560 Mitglieder – davon 
248 Jugendliche hat. Im Vergleich zum Vorjahr 2021 sind das insgesamt 7 Mitglieder weniger.
Abschließend bedankt sich der Vorsitzende bei den vielen Mitarbeitern des Vereins für ihren 
täglichen Einsatz. Ein besonderer Dank gilt Gerlinde Rebesky, Shilo Korbaneck, Klaus Schulz und 
Rüdiger Wagener, die viele Tage in der Woche für den SV Eichede und auf der Sportanlage aktiv 
sind. 

TOP 6 Kassenbericht
Sachstand
Kassenwartin Birgit Schumacher berichtet ausführlich über die finanzielle Lage des Vereins. 
Neben den bereits genannten Kosten für den Unterhalt der Eichedeer Sportanlage iHv. 85TEUR 
sind die gestiegenen Kosten im Bereich Auswärtsfahrten (insbesondere durch 2 
Jugendmannschaften in der Regionalliga Nord) iHv. 19 TEUR zu nennen.

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer
Sachstand
Die Kassen wurde von Patricia Stoffers und Andreas Zapatka geprüft. Der Prüfbericht wird von 
Andreas Zapatka vorgetragen. Er dankt den Finanzverantwortlichen für ihre umfangreiche und 
gewissenhafte Kassenführung. Es konnten keine Unregelmäßigkeiten festgestellt werden.

TOP 8 Entlastung des Vorstandes
Sachstand
Der Bürgermeister der Gemeinde Steinburg Wolfgang Meyer übernimmt diesen 
Tagesordnungspunkt. Er dankt dem Vorstand für die ausführliche Berichterstattung über das 
vergangene Jahr und die geleistete ehrenamtliche Arbeit. Er schlägt der Mitgliederversammlung 
vor, den Vorstand für das Geschäftsjahr 2022 zu entlasten.
Beschluss
Die Versammlung stimmt einstimmig zu.

TOP 9 Wahlen

TOP 9.1 Wahl des/der stellv. Vorsitzenden
Sachstand
Der Vorstand schlägt Heino Keiper zur Wiederwahl vor.
Beschluss
Die Versammlung stimmt einstimmig zu. Der Gewählte nimmt die Wahl an.

TOP 9.2 Wahl des/der Schriftführer/in
Sachstand
Der Vorstand schlägt Jan Magnus Kramp zur Wiederwahl vor.
Beschluss
Die Versammlung stimmt einstimmig zu. Der Gewählte nimmt die Wahl an.
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TOP 9.3 Wahl des/der Jugendwartes/in
Sachstand
Der Vorstand schlägt Christian Koch zur Wiederwahl vor.
Beschluss
Die Versammlung stimmt einstimmig zu. Der Gewählte nimmt die Wahl an.

TOP 9.4 Wahl der Beisitzer/innen
Sachstand
Der Vorstand schlägt Andreas Petersen und Daniel Kersbaum zur Wiederwahl vor.
Beschluss
Die Versammlung stimmt einstimmig zu. Die Gewählten nehmen die Wahl an.

TOP 9.5 Wahl eines/einer Kassenprüfer/in
Sachstand
Patricia Stoffers scheidet aus dem Amt der Kassenprüferin aus. Vorgeschlagen wird Leif Löding 
als Kassenprüfer.
Beschluss
Leif Löding wird einstimmig von der Versammlung gewählt. Der Gewählte nimmt die Wahl an.

TOP 10 Anträge
Sachstand
Es liegen keine Anträge vor.

TOP 11 Verschiedenes
Sachstand
Der Club 1947 als Fördermöglichkeit für den Jugendbereich wird vorgestellt. Martin Steinbek 
regt an, online über die Internetseite eine digitale Spendenplattform zu erstellen. Jan Magnus 
Kramp nimmt diese Anregung gerne auf.

Tobias Kramp fragt, ob die Tornetze von nicht mehr genutzten Kindertoren genutzt werden 
dürfen. Rüdiger Wagener stimmt dem zu.

Olaf Gehrken berichtet, dass die Zusammenarbeit mit Niclas Warsteit nach dem Abschluss seines
dualen Studiums fortgesetzt werden soll. Geplant ist eine weitere Einbindung als 
Sponsoringverantwortlicher. Thomas Runge soll neben seiner Rolle als Ausbildungsleiter 
verstärkt in den Bereich Finanzen eingebunden werden. 

Bevor der Vorsitzende die Mitgliederversammlung beendet, weist er auf das bevorstehende 
Spitzenspiel am Ostermontag gegen den SV Todesfelde hin. Die Versammlung wird beendet um 
21:00 Uhr.
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